

Capitanes

(13-02-2024).- Gerard Ryan...

Es el CEO global de la compañía financiera IPF, con operaciones en México y otros 12 países. A partir de hoy, visita el País para revisar oportunidades en microfinanzas. A este conglomerado pertenece Provident, la segunda microfinanciera más importante de México, que participa con 40 por ciento de las operaciones a nivel global.

Llegó la hora

Será hoy cuando el Pleno de la Comisión Federal de Competencia, que preside Andrea Marván, discuta el proyecto de compra-venta de las 13 centrales eléctricas de Iberdrola, las cuales serán adquiridas por el fondo privado Mexico Infrastructure Partners (MPI) y el Gobierno, a través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), por un monto de 6 mil millones de dólares.

El acuerdo de compra-venta para la adquisición de 12 plantas de ciclo combinado y una eólica se hizo público en abril del año pasado, en presencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

La operación entre Iberdrola, que en México lleva Enrique Alba, y el fideicomiso MPI, a cargo de Mario Gabriel Budebo, se realizó a través de un vehículo de inversión nacional con participación mayoritaria del Fonadin y con financiamiento de la banca privada.

La Cofece agendó el asunto bajo el expediente CNT-101-2023 en una sesión extraordinaria a celebrarse hoy.

Los agentes económicos involucrados en la operación son Banco Actinver, Institución de Banca Múltiple y Grupo Financiero Actinver, que actúa como fiduciario; MPI, Iberdrola Generación México, Iberdrola Energía Altamira de Servicios, Parques Ecológicos de México, entre otros.

A finales del año pasado, la empresa española afirmó que sólo faltaba la aprobación del órgano regulador para concretar la operación.

Recordemos que el acuerdo entre Iberdrola y los compradores vence el próximo jueves.

Emprendedoras

Aunque el emprendimiento de mujeres en México lleva un paso firme, aún es un camino difícil de transitar para ellas.

Por ejemplo, tener una empresa no siempre es garantía de solvencia económica para las emprendedoras mexicanas, pues 45 por ciento necesita otra fuente de ingresos además de sus compañías, según la "Radiografía del Emprendimiento en México: edición Mujeres 2023", de la Asociación de Emprendedores de México (ASEM).

Además, 35.2 por ciento emprendió debido a la falta de empleo y la necesidad de generar ingresos.

En cuanto a la obtención de capital por parte de inversionistas ángeles, las compañías fundadas por hombres reciben más del doble de recursos que las fundadas sólo por mujeres, según el reporte del organismo que lidera Juana Ramírez.

En el ámbito de la digitalización y la adopción de la tecnología, destaca que una de cada tres empresas fundadas por mujeres no tienen acceso a ninguna herramienta digital.

Sin embargo, no todo es malo. La ASEM encontró que las empresas hasta con tres años de operación fundadas por mujeres alcanzaron la rentabilidad en un tiempo promedio de 10.8 meses, 10 por ciento

más rápido que las compañías fundadas por hombres, que tardaron 12 meses.

Además, las empresas lideradas por mujeres fueron rentables en la mitad del tiempo que el promedio general de emprendimiento de 21.6 meses.

Ruta eléctrica

La empresa Evergo, a cargo de Daniel López, puso en marcha su proyecto Ruta Eléctrica Norte, en la cual se pondrán cargadores a disposición de propietarios de autos eléctricos.

El despliegue de infraestructura de carga se tendrá desde la Ciudad de México, pasando por Centroamérica, hasta llegar a Panamá, con la cual se garantizará la disponibilidad de cargadores rápidos para vehículos eléctricos, al menos cada 200 kilómetros.

La ruta es una iniciativa de dicha empresa, en colaboración con la Asociación Latinoamericana de Movilidad Sostenible (Alamos).

A largo plazo, el propósito de la compañía y los demás participantes es llegar a conectar 15 países, electrificando sus principales carreteras, desde la Ciudad de México hasta Chile.

Además, ya se están desarrollando proyectos para fortalecer la infraestructura de carga en todo el continente a través de corredores como la Ruta Eléctrica Centroamericana, la Ruta Eléctrica Andina, la Ruta Eléctrica Cono Sur y la Ruta Eléctrica Caribeña.

Buenas medias

Los que están cumpliendo una década de presencia en México son los de Sigvaris Group, que aquí encabeza Karla Muñiz.

Este grupo suizo con 160 años de historia se ha especializado en la producción y distribución de medias de compresión.

El uso de terapia con medias de compresión apoya principalmente a pacientes con trastornos venosos, linfedema y lipoedema para tener una buena calidad de vida. Eso toma relevancia cuando se calcula que siete de cada 10 mexicanos padecen insuficiencia venosa crónica (IVC), una condición que impide el retorno eficiente de la sangre desde las piernas al corazón.

No obstante, este tipo de terapias también tienen efectos positivos en la vida cotidiana, ya sea en el trabajo, en viajes de larga distancia e incluso al practicar deportes, por lo que el mercado para la Sigvaris es amplio.

La compañía cuenta con fábricas en Francia, Polonia, Estados Unidos y Brasil.

En México, tiene 24 tiendas, que seguirán expandiéndose a futuro.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-02-13/op265609>

Fecha de publicación: 13-02-2024